
別記様式（第 7条関係） 

 

 

会 議 録 

 

１ 会議の名称  富士川町立図書館協議会 

 

２ 会議日時   令和 5年 10月 30日(月)  16時 00分から 

                      16時 40分まで 

 

３ 開催場所   富士川町立図書館 

 

４ 出席者数    

(1) 委員  １０名 

(2) 事務局  ６名 

(3) 傍聴者  ０名 

 

５ 欠席者数 

(1) 委員   ０名 

 

６ 議題 

① 図書館運営について 

② その他 

 

７ 協議会内容 

(1) 開会 

(2) 委嘱状の交付 

(3) 教育長あいさつ 

(4) 自己紹介 

(5) 富士川町立図書館協議会について 

(6) 会長及び副会長の選出について 

(7) 議題 

① 図書館運営について 

② その他 

(8) 閉会 

 



８ 発言の内容 

① 図書館運営について 

事務局 資料を用いて説明 

   

議長  質問・意見はあるか 

 

委員  子どもの読書活動推進についてだが、数年前の図書館検討委員会で子

どもの読書活動を他館よりも重くしていこうという内容があった。こ

の第 1 次の 5 年間で、具体的にどのようなことをするのかを教えてほ

しい 

 

事務局 具体的な内容はこれから検討していくところだが、大きな柱としては、

子どもの読書環境。町内の子どもに関わる施設の本のある環境を整え

たい。今年度検討していることは、各保育施設から団体貸出を受けてい

たが、受けるだけでなく、こちらから本を届けに行くことを定期的に行

いたい。 

おはなし会が始まったが、子どもの読書なので各年齢によって紹介す 

る本も違う。今は０から２歳児を行っているが、年齢を広げていきたい。 

学校図書館とシステムの統合が始まりつつある。小中学生との読書の 

連携が図れるよう学校とも協議しながら進めていきたい。 

 

委員  特に学校との連携がすごく大事になっていく。学校図書室と図書館が

切り離されたような感じであった。その辺りを密にしていくことが大

事。お互いに連絡を取り合って進めていってほしい。 

 

委員  各保育所への団体貸出についてだが、町立保育所に読み聞かせの会が

あるようだが、幼稚園や他の保育園にもそのような機会が与えられる

のか。 

 

事務局 町内の保育関係施設なので公立私立関係なく声をかけさせていただく。

保育関係者からどのようにしていきたいか話を伺いたい。 

 

委員  加えて児童センターの子どもたちにも本が提供されるといいと思う。

鰍沢に図書館ができたので、距離的に増穂の子どもたちが少し遠くな

る心配がある。児童センターを通してでも、子どもたちが本に接しやす

くなるように検討していただきたい。 



 

委員  児童センターのことだが、設置されている本がすごく古い。図書館から

少し多めに貸し出せないか。 

 

事務局 この図書館も、潤沢に本があるわけではないので、皆さんの要望を伺い

ながら、うまくローテーションできるようにしていきたい。 

 

② 今後の予定について 

事務局 資料を用いて説明 

   

議長  質問・意見はあるか 

 

委員  特になし 

 

③ その他 

委員  図書館運営とは関係ないのだが、ここは国の合同庁舎の一角に合築さ

れた。非常に気になるのが駐車場付近の雑草などの管理はどうなって

いるのか。雑草云々に限らず、この行政機関の中で調整をしながらどの

ように庁舎全体を運営していくのか、話し合いはうまくいっているの

か。 

 

事務局 ８月に労基署が入居したことですべての官署が揃った。すべての官署

が揃ったところで、合同庁舎連絡会議を開くことになっている。11 月

下旬に第 1 回会議が予定されている。各官署からいろいろな議題が上

がっており今後会議をどの程度の頻度で開催していくのかも併せて検

討していくところである。 

 

委員  共同の施設なので、自分たちが思った時にというのが難しい部分があ

るので、要望が常に伝えられる環境をつくっていただければと思う。 

 

委員  合同庁舎は土日が休みになる。合同庁舎の入口は広くて素晴らしいス

ペースだから、子どもたちの何かに利用できるようにした方がいい。図

書館協議会として、休日にこのスペースを図書館利用者のために開放

してくれるように要望していくことを連絡会議に伝えてほしい。 

 

委員  町民から寄贈された本はどういう扱いをしているのか。 



 

事務局 館内の収蔵数に限りがあるため、すべてをいただくことはできない。地

方の図書館として郷土に関係する本は重点的に集めている。その他の

本は、1年以内の新刊本、こちらで必要とする巻揃えの本などをこちら

で選ばせていただくことでよければと話している。基本的には郷土資

料をお願いしている。 

 

委員  返却ボックスは図書館のみか。例えば役場などに返却ボックスを設置

することを検討していただけないか。 

 

委員  私は返却ボックスを他の場所にも設置することはよくないと思う。本

を借りた場所に返すことは大事なこと。別の場所の返却ボックスだと

多少乱暴に本を返すことにもなりかねない。便利と思うが心配である。 

 

委員  次回の開催が３月なので、予算について。他の図書館は 1 年ごとに図

書の購入費が減っていく。それだと充実させることができないので、少

なくとも２年目３年目までは開館年並みの図書購入費などをお願いし

たい。 

 

議長  委員の皆様からご意見をいただいたので、今後の運営に活かしていた

だくということでお願いしたい。 

 

議事終了 

 

閉会  


